

ÉCHANGES CULTURELS ■ Renata, Brésilienne, et Eva, Taïwanaise, suivent leur scolarité au lycée Perrier grâce au Rotary

De Taïwan et du Brésil jusqu'à Tulle

Apprendre une langue, découvrir une culture, devenir citoyen du monde... voilà ce que propose le Rotary à Renata et Eva, lycéennes tullestes pour un an.

Laetitia Soulier

Renata est déjà bien à l'aise. Eva est plus réservée. Plus jeune aussi de 2 ans. Elle est arrivée il y a quelques jours seulement à cause d'un problème de passeport. Renata, elle, a posé le pied en terre corrézienne le 29 août dans sa famille d'accueil, à Tulle. Les deux jeunes filles sont scolarisées, pour l'année, au lycée Edmond-Perrier grâce au programme d'échanges de jeunes du club services le Rotary club de Tulle.

Renata, Brésilienne, est âgée de 17 ans et est en classe de terminale. Eva, 15 ans, Taïwanaise, est en seconde.

« Effet miroir »

« La première semaine a été un peu difficile mais maintenant c'est bon », explique Renata dans un grand sourire. Pour faciliter les premiers échanges, la communication se fait en anglais mais très vite, le français va s'imposer.

Renata est accueillie chez Nathalie Ringaud à Tulle dont la propre fille Audrey, 15 ans, est partie cette année avec le Rotary aux Etats-Unis dans une petite ville de l'Etat de New-York. « Elle a voulu partir, cela fait



LYCÉENNES. Eva vient de Taïwan et Renata du Brésil. Elles ne devraient pas tarder à maîtriser la langue. PHOTO A. GAUDIN

trois ans qu'elle me harcèle. Elle a été sélectionnée dans le cadre du lycée ». En accueillant Renata, Nathalie Ringaud, parle « d'effet miroir. On va l'accueillir comme on espère que notre fille sera reçue, dit-elle. Il est vrai que cela peut ne pas être facile, ce sont des jeunes que l'on ne connaît pas mais s'ils font ces démarches, c'est qu'ils sont ouverts d'esprit. L'idée du Rotary, c'est la pacification des peuples ».

Pour l'heure, tout se passe bien. « On échange en anglais, donc nous aussi on va progresser, sourit Nathalie. Mais on va passer ensuite sur le français ».

Eva est hébergée à Saint-Augustin, chez Sophie Faugeras dont la fille est partie, elle, en Suisse allemande. « On s'entend avec leur faire faire des choses ensemble, des sorties groupées, activités en commun les week-

ends », détaille Nathalie. Au menu de l'année, bien sûr, la découverte de la Corrèze.

Déjà, Renata a pu passer, avec 32 autres jeunes issus de 11 pays accueillis par les différents Rotary de plusieurs régions, un week-end d'intégration à Super Besse. « Ces échanges culturels existent depuis très longtemps, rappelle Jean-Claude Pondard du Rotary Club. C'est de l'immersion totale. Au bout de neuf mois, ces jeunes maîtrisent par-

« Le Rotary favorise les échanges culturels depuis longtemps

faitement la langue. C'est un atout considérable ».

Chaque année, les candidats au départ sont nombreux ; ils étaient sept cette année. Deux jeunes filles ont été retenues. « On travaille avec le lycée qui fait une préselection », poursuit le président. « Puis, on les entend sur différents critères comme la motivation, la maturité, les résultats scolaires, l'aspect économique », reprend Hervé Roussarie délégué jeunesse au sein du club.

Les familles ont juste le billet de transport à payer. Les familles d'accueil assurent le gîte et le couvert. Le Rotary, lui, finance les transports scolaires, la cantine, l'abonnement téléphonique, les inscriptions dans des clubs en cas d'activité et un peu d'argent de poche.

Les Rotariens insistent bien sur le fait que le dispositif est très encadré et que les jeunes ne sont pas lâchés dans la nature comme ça. En plus des deux autres week-ends prévus dans l'année, des soirées sont organisées par les membres du Rotary. ■